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焦点

富商动用九辆加长林肯在校园为母亲办葬礼

豪华葬礼葬送了什么

出借操坪为亡者办葬礼、全

校停上体育课和禁止学生锻炼

身体、上千人乐队不停吹奏的哀

乐久久回荡在课堂、拎对香烛给

亡者鞠个躬就能得到数百元“回

礼”和两包中华烟、九辆加长林

肯轿车送葬和发给让路小贩的

每人五百元钱……竟让浙江省

温岭市新河镇中学在 3 月 4 日

一夜成名。事后，温岭市政府介

入调查，一位副校长被停职。

亡者是独自抚养六个子女

成人的老太太，儿女用传统方式

去报答她的含辛茹苦，即使开销
过大似乎也无可非议。但对校方
来说，亡者既不是教育家又不是

德高望重的校籍教师，出借操坪
为她大办葬礼，其本意就非常值

得怀疑了。因为，这种由学校去

恶意破坏教学秩序的事在全国

都很罕见。

操办奢华葬礼固然需要雄

厚财力和宽敞场所，但更要人

气。因为奢华本身就是种炫耀，

它是用来给人看的，也是需要人

去看的。它只有一个目的，就是

通过物质的大张铺排去刺激受

众感官而引起热议。试想，如果

在人迹罕至的荒山野外举办这

种奢华葬礼的话，不要说花六百
万，就是花上六千万又有什么意
义呢？因为无人关注啊！而新河

中学这所当地的重点中学，其庞

大生源不但能满足到这一点，而

且在时效上也将会最长久，毕

竟，这些受众才十多岁啊。事实

上，由于学校的教学区和操场仅

一街之隔，还真有不少学生在课
间跑出来看热闹。

亡者家属的欲望是满足

了，可对于学生而言，他们又

获取了什么呢？

一位李同学说，他的教室

离操坪最近，从早上第 2 节课
开始嘈杂声就传过来了，上课
必须很仔细才能听清老师讲

课。他还说，学校不但取消了

那几天的体育课，还告知学生

不准去操坪锻炼。

学校是教书育人之所，是

培养学生积极向上人生观的殿

堂。难以想象的是，在这种庄

严场所，为了满足亡者遗属的

虚荣，校方不但自废正常的教

学秩序去侵害学生的教育权不
说，还听任物欲刺激这些未成

年人的感官，激发他们的虚荣

心与名利心。这些平时将素质

教育挂在嘴边当口头禅的灵魂

工程师们，此时竟忘记了涉世

未深的学生心理上有着很大的

可塑性啊！

事后，面对舆论监督的巨大

压力，身处其境的老师竟纷纷表

示不知情，应当在校主持日常工

作的校长也不见踪影。所有这一
切，无不预示着校方在集体掩盖

一个极力想回避的事实，那就是

租借操坪是否免费？

其实要找出这个答案并不
难，能够抛出 600 万元办葬礼，愿

意给让路小贩和鞠躬者数百元

钱的死者遗属，面对为葬礼提供

有数千人气场所的学校，他们岂
会如阿巴公般吝啬？只是，这种

权钱交易出手在何时、以何种形

式体现就不得而知了！

副校长被停职了，学校也
恢复正常的教学秩序了，似乎

一切都已也都应成为过去，可
有谁会更深层次地去思考，这

场奢华葬礼给新河中学的学生

究竟带来了什么样的负面心理

影响？

任元华

热点
三方会谈：房地产怎么调？

来自政府研究机构、金融

业、房地产界三方的全国政协

委员热议房地产调控政策。房
地产是个让人又爱又恨的话

题，“爱”是因为它在很长时

间内都是国民经济的支柱产业
之一，“恨”是因为房价这么

高老百姓意见这么大，以至于

温家宝总理在今年的《政府工

作报告》用了很长的篇幅来筹

谋。 3 月 5 日下午，政府经济

学家、金融业高管和房地产界
三方的全国政协委员们，围绕

近期掀起舆论风暴的房地产调

控政策展开了一场热烈讨论。

房产税值得肯定

虽然各方对开征房产税褒
贬不一，但是，全国政协委

员、财政部财科所所长贾康却

表示房产税值得肯定。

“不排除房产税对高房价有

一定的遏制作用，但开征房产税

的主要用意并不在降低房价。可

以培养房产税作为地方政府主力

税源之一，这样可以把地方政府

从土地财政里逐步解放出来，优

化地方政府行为模式，同时促进

我国房地产行业健康发展。”贾

康同时提醒，“房产税无论怎么

改，一定要明确第一套房是托底

的，绝对不能把这部分当作地方

政府的财源；同时参考第一套房

的面积考虑改善性的第二套房是

不是可以给予一定的优惠；但第

三套房是必须征收的，这个没商

量”。

限购令“排他性”惹争议

近期，国内多个城市出台

楼市“限购令”，除限制本地

户籍人口购买多套房屋外，也

包括暂停向无暂住证、无纳税

证明或未缴纳社保的外地人出

售房屋。

“我们正处在城市化高速发

展的阶段，应该鼓励劳动力流

动，更多希望农民

工变成市民，现在

各地出台的限购

政策把买房跟户

籍制度挂起钩来，

等于给劳动力的

流动又设置了一

道门槛。

保障房钱从

哪儿来

保障房建设

正处在舆论的风
暴眼上。中央财政
对此拨款只有上千亿元，地方政
府均表示“很差钱”，因此钱从哪

来也就成为委员们讨论的焦点。

“一千亿元办不成什么事，

这跟我们一个企业的投入差不
多，真要下决心做肯定能做好，

像我们的‘铁公基’两年投入了

四万亿，就做得挺好。”中国保利

集团原董事长贺平委员也代表

房地产央企“表了个态”，“虽然

保障房收益低一点，但我们都会

去投标”。

一同表态的还有几位银行

高管。招商银行行长马蔚华委

员表示，商业银行在支持保障

房的时候态度要积极。杨凯生

说，银行得和地方政府等有关

方面共同研究合理有效的保障

房建设资金供应方式。

侯美丽
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动用 9 辆加长林肯，鼓乐队千人规

模，大摇臂摄像机拍现场，总预算达 600

万，拎对香烛去鞠个躬，就能拿到几百块

钱“回礼”和两包中华烟。温岭市政府已介

入调查，出借操场的副校长被停职。

葬礼现场，来吊唁的人络绎不绝，很

多人和去世老人并不认识，他们被吸引过

来，是为了一笔丰厚的回礼礼金。只要手

持香烛前来悼念的，都能收到少则 200 块，

多则 1700 的礼金，外加 2 包中华烟。 一排加长林肯送葬车准备出发。

视点

重庆卫视不插广告

将获 1 .5 亿补贴
率先启动

征收房产税试
点、为农民工转

户籍使其成为

城市居民……

重庆市日益受

到广泛关注，不仅因为它是最年轻的直

辖市，更是因为重庆近来一系列带有试

点和突破意义的做法。日前，全国人大

代表、重庆市市长黄奇帆接受中外记者
采访，介绍重庆。

重庆卫视不播放商业广告、减少娱

乐节目、增加公益性节目的做法，也成为

媒体关注的焦点。黄奇帆坦言，此举使得

重庆卫视一年广告费用的损失在 3 亿元

左右，“但这是一件神圣和应该的事”。

黄奇帆说，对于经济损失，黄奇帆

表示，重庆广电集团拥有 12 个电视频
道，除了重庆卫视之外，其他频道依然

可以市场化、从事经营活动。“重庆卫视

减少的 3 亿元广告收入，其中 1 . 5 亿元，

重庆广电集团要通过综合经营运作自

身平衡；其余的 1 . 5 亿元，市政府是有计

划进行财政补贴的”。

李光杰

冰点

北大女硕士当油漆工
北京大学

硕士研究生毕

业的 39 岁女

子苏黎杰，居

然在家乡当起
了油漆工，自

称 日 子 很 踏

实，精神很放松。

出生于河南南阳的苏黎杰，2005 年

从北大毕业留京后，她在大学里教过书，

也在公司里任过职，曾一度努力地想融

入大城市的生活，但总感觉工作和生活

状态不理想，甚至有置身繁华都市之外

的落寞感。

好不容易飞出去的金凤凰又回巢
了，对此，家人十分不解，苏黎杰尽量做

说服工作并坚持留了下来。但很快她又

面临新的问题，一时找不到合适的工作，

没有收入，生活还得依靠父母。为了改变

现状，她决定先想办法生存，再找适合的

工作。近日，她看到一家装饰企业免费培

训油漆工的时候，就果断地报名参加。于

是，她便每天穿着工装，和普通学工一

起，和涂料打起了交道，经常是油漆满

身。

“我从来不觉得体力劳动有什么丢

人的！”名牌大学的研究生学油漆工，对

此，周围有些了解情况的人甚为不解，但

苏黎杰却格外坦然。她说，出身于普通工

人家庭，受父母平淡幸福生活的影响，不
觉得学当油漆工丢人，这也是靠自己的

劳动吃饭，技多不压身嘛！并且，她还说，

这点儿体力劳动，让自己的精神很放松。

摆正心态，务实一些，路就在脚下。

苏黎杰用自己的行动诠释了求职难题。

门杰丹


